



LO EXTENSO DEL PROCESO PUEDE DESINCENTIVAR LA INVERSIÓN.

## Hasta 11 años pueden tardar los permisos ambientales en minería

**PERMISOLOGÍA.** Así sostiene el presidente ejecutivo del Consejo Minero.

**D**urante el reciente lanzamiento del estudio "Los 10 riesgos y oportunidades para la minería en 2025", de Ernst & Young Chile (EY), junto al apoyo del Centro de Estudios del Cobre y la Minería (Cesco); se puso nuevamente en el foco a la permisología que deben enfrentar los grandes proyectos en Chile. Es así que el gerente en Chile de Freeport McMoran, Mario Larenas, dijo que "el tema de los permisos es un tema grave".

Materia a la que se refirió en Calama el presidente ejecutivo del Consejo Minero, Joaquín Villarino, quien aseguró que "un sistema de permisos para un yacimiento nuevo en Chile, en promedio, esto según el ministerio de Hacienda, se demora 11 años".

Lo que podría significar perder importantes oportunidades como país, advirtió el ejecutivo, sobre todo para la nascente industria del litio, porque con estos plazos, explicó, "puedes que tengas los permisos para explotar litio en el salar de Maricunga el 2034".

En esa misma línea, agregó que "Chile está parado en una de las esquinas más estratégicas del mundo, es el principal

productor de cobre y el segundo productor de litio del mundo que necesita más cobre y litio (...) en los últimos años el presidente de la Comisión de Energía de la Unión Europea, todos los funcionarios de Estados Unidos que se puedan imaginar, chinos, alemanes, lo mismo: todos quieren venir a hacer negocios a Chile, porque estamos en una posición estratégica única para la transición energética y la lucha contra el cambio climático y ese es a lo que todos juntos tenemos que darle prioridad, para no perder esa oportunidad".

### "ASÍ TIENE QUE SER"

La visión de Larenas y de Villarino es la más consensuada, sin embargo, aunque de manera bastante sorpresiva, el gerente general de SQM, Ricardo Ramos, sostuvo que "en general, la permisología es lenta, porque así tiene que ser", argumentando que "no esperamos un proceso de permisología de seis meses. Proyectos como el que vamos a hacer nosotros en el futuro, realísticamente va a ser un proyecto que el estudio ambiental será gigantesco en cuanto a la cantidad de información que va a tener".